

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Colombia, el Banco de la República reveló su estimación de las inflaciones básicas, las cuales excluyen los componentes más volátiles de la canasta básica, con corte a enero de 2023. Durante el mes, las diferentes medidas registraron variaciones mensuales superiores a las observadas en enero del año anterior, con lo que las medidas anuales se aceleraron. La inflación núcleo 15, que excluye el 15% de las subclases de mayor volatilidad, pasó de 11,55% a/a a 11,84% a/a. Por otro lado, la inflación sin alimentos pasó de 9,99% a/a a 10,43% a/a, la variación anual más alta no vista desde noviembre de 1999. Por su parte, la inflación sin alimentos ni regulados subió de 9,51% a/a a 9,78% a/a. Así, el promedio de las tres medidas calculadas por el emisor aumentó 33 pbs desde 10,35% hasta 10,68% en noviembre.

- Adicionalmente en el panorama local, ayer se radicó oficialmente ante el Congreso el borrador del Plan Nacional de Desarrollo, la hoja de ruta del Gobierno para el periodo 2022-2026. El monto total de las inversiones que prevé el documento será de COP \$1.154,8 billones, que serán destinados principalmente a la Seguridad Humana y Justicia Social (COP \$743,7 billones), seguido del rubro de Convergencia social, al que se destinarán COP \$138,4 billones. En cuanto a la financiación, el documento prevé que la mitad de los recursos provendrían del Presupuesto General de la Nación, mientras el restante provendría de del Sistema General de Participaciones, entes territoriales, el Sistema General de Regalías, empresas públicas y cooperación. En cuanto a su trámite por el legislativo, durante febrero el documento tendrá sus primeras discusiones en las Comisiones Económicas Conjuntas; entre abril y mayo deberá tener los debates en el Senado y Cámara de Representantes, con una fecha máxima de conciliación al 06 de mayo de 2023. De no llegar a un acuerdo, el presidente podrá aprobar el documento inicialmente presentado vía decreto con fuerza de ley.

- En Alemania, se publicó el reporte de la producción industrial con corte a diciembre, que registró una contracción anual de 3,9%. El desempeño del indicador obedeció principalmente a una variación negativa en la producción de bienes intermedios (materias primas y combustibles) de 5,8% m/m, mientras la producción de bienes de consumo y bienes de capital no tuvo cambios significativos durante el mes. La producción de las industrias intensivas en energía continuó cayendo al cierre de 2022, consecuencia de los precios esta que se mantienen altos a nivel internacional a pesar de retroceso en los últimos meses.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan sin cambios significativos al inicio de una jornada de bajo flujo de fundamentales, a la espera de la locución del presidente de la FED, Jerome Powell, hoy al mediodía, hora Colombia. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones retroceden 0,30%, mientras que los del S&P 500 caen 0,13%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,19%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con desvalorizaciones. El papel a 10 años opera sobre 3,65%, subiendo 2,1 pbs desde el cierre anterior.

- Los precios del petróleo Brent (+1,18% a USD \$82,17/barril) y WTI (+1,31% a USD \$75,39/barril) operan con ganancias, corrigiendo parte de las pérdidas del inicio de la semana.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.765,99, a la baja frente al cierre de ayer USDCOP \$4.791,00. En América Latina, las monedas registran un comportamiento mixto frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud en la jornada lo registra el peso chileno que se deprecia 0,81%.